
SESrONE DEL INSTITUTO 

SE;lÓN .l!;.X'l'RAOIWINAIHA CELEBRADa EL 2 OJo: OCTUBR!t~ n~ rSgo. 

Se abrió la sesión á las 9 P. M., presidida por el socio don 
Francisco San Román, con asistencia de los señores Sanchez, 
Torres, Reed, Arancibia, 1\Iunizaga, Donoso G., Vergara 
l\Iontt y el secr<::tario. 

Asistieron como visitadores los sei'lores Castro, Risopatrón, 
Donoso G. Alvaro, Arau, Bravo, Barrenechea y Navarro. 

Leida y aprobada el acta de la sesión anterior, el señor don 
Francisco s~n Román dió lectura á su estudio sobre ·• El Ca
lor y su cQnversión en trabajou y la 11Aplicación del gas de 
agua á la metalurgia, u hacie ndo una descripción del procedi
miento e mpleado por el señor Cárlos Stolp en el c::stableci
mienco qut: funciona en esta capiml. 

Fue ron propuestos como socios los señores Aníbal Contrc
ras P. y Bastide, por el señor don Cílrlos Hc rrmann. 

Se dió cuenta de haberse recibido las siguiemes publica
Clones: 

1. " The British Architect, e nviado por el señor Arturo M. 
Reed. 

2.o Revista de la Dirección de Obras Públicas. 
3.0 Anales de la Sociedad Científica Alemana. 
t:>e le vantó la sesión á las 10 X, P. '1. 

CARJ.O Dr NOI;Q G. 
Pre:\idenle . 

.. A . JIra ncib ia. 
, eorotario. 

Hlt:SIÓ~ OIWIXARIA IH: J. 3 l>B XOVIE~IBI:E DE 1890 

Al abrirse la sesión se procedió á nombrar el socio que, en 
confr•rmidad del art. 2 1 Jt~ los Estatutos, debe presidirla )' fué 
elegiJo por mayoría Jc votos don Carlos Donoso Grille. 
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Asistieron los señores E varisto Sane hez, Eduardo Llanos 
Luis Adan Molina, José Luis Coo, Luis A !be n o Dominguez, 
Fedt:ríco von Collas, Carlos H errman n. Alfredo Ct·uz V~..:rga
ra, Rogerio Torres y Abilio Arancibia, que hizo de s~.;cr<..:tario. 

Se leyó el acta de la sesión anterior y fué aprobada. 
S<; procedió á votar la aceptación de los señores ingenieros 

que estaban propuestas desde la sesión ordina ria anterior, y 
todos fue ron aceptados por unanimidad. En consecuencia, se 
les pasará por secretaria la corrc.5pondienre carta á los señor ·s 
Anibal Contreras, José Rasticle, Luis L. Zegers. Alejandro 
Chad,vich, Francisco Rojas, Clemente Castro, Fabio Ossa, 
Víctor Klein y Arturo Besa, avisándoles que han sido acepta
dos como miembros del 1 nstituto. 

Don José Antonio Vadillo quedó inscrito y fué presentado 
por don Luis A. Molina. 

El señor tesorero don Carlos Herrmann hizo presente que 
don Enrique Barraza había manifestado que no continuaría 
como miembro del Instituto. 

En vista de que hay algunos socios atrasados en el pago de 
su;:; mensualidades, y por indicac ión del señor Coo, se nombró 
una comisión que inform~en la sesión ordinaria próxima, acer
ca de Jos socios morosos que pueden ser esperados y señalar 
cuáles han recaído en la irregularidad sei1alada por el art. 7.0 

de los Estatutos. Por indicación del senor Presid~nte la comi
sión quedó compuesta de los señores Sanchez Coo y Domin
gue7.. 

El tesorero declaró que, en consecuencia de lo expuesto. 
no entregará recibo alguno al socio que se haya atrasado por 
más de seis meses 

El señor H errmann puso á disposición de los so~ios. en ca
lidad de~préstamo, algunos números de la publicación titulada 
E II!Jeerl!!y. 

El sefior Sanchez dió cuema ele que el señor Ministro de 
1 nstrucción Pública se e ncontraba muy bien dispuesto para da r 
la mitad de la suscripción consulwda en (; 1 presupuesto del Es
tado á favor del I nsticu ro, siempre que éste remitiese los nú
meros de los Anales publicados hasta hoy y conti nuase regu
larmente la public ... ción de dichos anales en los meses resta ntes 
del <tño. 

Por últ imo, se acordó celebrar sesión extraordinaria el mar
res ! r del corritnte mes para oír las lecturas que hará n los 
socios don Luis A. 1\Iolina y don Román Espe<'h el primero 



ocupándose dd puente !iObre el F orth. y e l ~eg11ndo dando á 
conoce r d principio y Li 'iO <.Id Co ntador universal. 

La sesión !->e levantó éÍ las 1 o P. l\1. 
FHA~CI:O:C..:O .T <n;É l't: .\1>«1 

l'rc~iJtmtc. 
_¡J . _ 1m nr /Ma 

::lt:cr (;tli.IIO. 

~:l:<: 'l lÓ~ KX.T HAOl:O IXAIU .\ Ot·: t. 11 JH: ~()V lJo: ~iUR~ [)!'~ 1890 

A~istieron los se ñores Luis .-\. 1\lol ina, Ca rlos H e rrmann. 
R o má n Espech, J ose M. ÜJ1a t, Evaristo Sanchcz, \ ictor Klein, 
Ed11ardo Llanos. Cárlos l>unoso G .. Enrique l\I unizaga, Mo i
sés Garrido, Rogcrio Torres, Patricio H uidobro, J osé Luis 
Coo, H e rm ·neg ildo Ce:ppi, Fabio Ossa, José Forteza, Alfo nso 
Nogné:-;, Francisco . T agle. Enrique Znrnudio. Jua n Dazza
rola, Víctor Santelíces; los visi tadores señores Miguel2.° Cue
vas, arios del Campo. Emilio R ecart. Luis Bolados. G. llla
nes, Enrique Uoll, Elcazar L ezaeta, Santiago Cruz, Eduardo 
Soublet y señor N a varro. 

Hizo .de secretario el que suscribe, por ause ncia del titular . 
.1..rota.-Se di6 lcctura á una clel se ñor A. Villanueva, en 

que avisa q ue re mite al 1 nstituto dos egernplares d e la Esta
distica Comercial, correspondiente á los años 1887 y 1888. 

S e dió cue nta de un oficio del secretar io, e n que hr~ce la 
renu nc ia dd cargo que desempeña, por te ner que cambiar de 
n:sidtncia. 

La p rinw ra nota se mandó archivar y la segunda se dejó 
para sPr consider<tda e n la próxima sesi~n ordinaria . 

S e die> cue nta por el secretuio d e haber recibido para d 
Instituto dos fullt:tos: uno puhlicado por d o n F. San Román, 
titu lado La L engua Cunza; Estud io analítico sin tético sobre 
f1rnd acioncs de edificios, por don Carlos Do noso G . el otro. 
F 1 secre tario q uecló c ncargcltlo ele dar las g racias á los autore 
de estas publicacio nes, á nombre del In stituto pot· su. respec
tiv:>'> o!bequios. 

El preside nte ofre<'iÓ la palabra á don Román Espech. y 
este se;'ior dió á conoc~;: r el principio fundame nta l ele) Conta
dor l nivcrsal y s11s aplicacion :..:s má'i importa ntes. 

D ·)ll L11is .'\dán M oli na s~ ocupó e n seguida riel puente del 
Fo~rh, dando a conocer á graneles rasgos esta construcción tan 
mp'>rt 'llHe por muchos mo t ivos. 
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En seguida ti señor Donoso propuso para socio de número 
á don Emilio Doyer. 

Antes de terminar la scsi<.'>n, el presidente señor Nogués dijo 
que de la fecha en 1 5 días daría una conferencia sobre Estudio 
del fierro y su importancia industrial en Chile. 

S e ](:vuntó la sesión á las ro y media P. l\ l. 

A. A1·ancibia 
Secret.'\rio. 

Prmno L c1o CuAI>ttA 
Prtuideute. 

SESIÓ~ EXT RAOI:OINAI: I \ DEL 18 DE NOVIEMBRE DE 1890 

Asistieran los señores Cuadra Pedro Lucio, que la presidió 
Sanchez E varisto, T orre.· Rojerio, Molina Luis A., Donoso 
G. Cárlos, O ñat J . .M. Munizaga Enrique, Domingue1. Ma
nuel J., Dominguez Luis A., Espech Roman, Nogu~s Al
fonso, Herrmann Cárlos. Coo José Luis. San Roman Francis
co, Garrido Moises, Klein Víctor, Bertrand Alejandm, Gar
ces l gnacio, Dazzorola Juan, Santelices Víctor, von Collas Fe
de rico y el secretario accidcutal que suscribe. 

Asistieron como visitadores los señores Dorer Contreras, 
Borrencchea y otros cuyos no m brcs no se pudieron tomar. 

Se leyó el acta de la sesión ar. terior y fué aprobada sin 
observación. 

El secretario dió cuenta: 1.0 de una nota del Ministerio de 
1 ndustria i Obras Públicas, en que se acusa recibo de otra que 
le remitió el Instituto y acompaña una nómina de libros que 
pone á disposiün de la Sociedad. Pide á su v~z que se le re
mitan los anales. ~ e acordó mandar una colección de los ana
les, cuando se rr cojan las obras obsequiadas. 

2.0 De haber recibido diez egemplares de una obra puLiica · 
da por don Roman Espech con e l título jent!rico de "Pro
paganda 1 ndustrial .. se acordó dar las graciéls por el obsequio. 

3.0 De haber recibido por conducto de don Cárlos Herrmann 
una colecci<)n ele catálagos mandado por la casa Brower, 
Hardie y C ft de Valparaiso. Se pidió al señor Ilerrmann que 
diese las gracias al señor H ardie. 

4.0 Se d ió lectura á los títulos de varias publicaciones n~J cÍo
nales obsequiadas pnr don E varisto Sanchez por lo cual se 
acordó dar las gracias al senor Sanchez. 
~1 señor Molí na indicó la conveniencia Jeque el 1 nstituto 
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tuviese conocimie nto científico dd viaducto del Malleco, lo que 
se conseguiría invit::mdo al señor Eduardo Vigneaux, injeniero 
director de la obra, para que hiciese una confc::rencia sobre 
ella. En consecuencia hizo indicación partt que se le escribiera 
por secretaria en el sentido indicado; indicación que fué apro
bada. 

El seüor Sanchez comunicó que por el Ministerio de 1 ns
trucción Pública se había decretado ya la entrega de mil pe
sos al J nstituto. Esta cantidad es parte de una suma consulta
da en el presupuesto del afio actual para fomentar las publica
ciones de la Sociedad. 

El presidente concedió en seguida la palabra á don Cárlos 
H errmann quién dió á conocer la importancia de l Ferrocarri l 
trasandino por .. spallata, las dificultades que se han te nido 
que vencer en su estudio y las que te ndrán que subsanarse en 
la egecución del proyecto. 

Se levantó la sesión a las 10 y cuarto P. l\1. 
R. T oRREs 

Pre!lidonte 
A. AranriLia 

ecl'elario 

E IÓ:-i EXTR.A.ORODI.lRIA. DEL 25 DE :"iO VIMI.:I3R~ DF. 1890 
S e abrió la sesión presidida por don Rojerio Torres con 

asistencia de los señores Cárlos Herrmann, E varisto Sanchez 
Víctor Klein, Arturo Reed, Abelardo Pizarro, Eduardo Lla
nos, Roman Espech, Cárlos Donoso G. Alfonso 1'\ogués, 
Moises Garrido, Hennenejildo Ceppi, Víctor Santelices y el 
secretario que suscribe. Asistió como visitador don Alberto 
Obre-..ht. 

Se leyó el acta de la sesión anterior que fué aprobada. e 
dió cuenta: r. 0 de una nota del Ministerio de Instrucción Pú
blica comunicando que se decretó la entrega de un mil pesos 
J ,ooo $ con que concribuye el Supremo Gobierno .::.1 fomento 
de las publicaciones de la , ' ociedad y 2.o de una nota de la 
Sociedad <.le 1 ngeniería, aceptando la invitación que se le hi 
zo para que sus socios as is tan á las conferencias del 1 nstituto. 

El tesorero señor llerrmann dió cuenta: 1.
0 de habern:ci bido 

los mil pesosde quc hablala nota á que sed ió lectma y 2 . 0 de té

ner en su poder una nc'>mina de revisws y publicaciones que 
convendría encargar á Europa. Se acordó hacer el pedido de 
ellas, más otra que pidió se agregan1 e1 señor ~ogués. 
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El presidente concedió la palabra al sefior N ogues quien 
desarrolló el ten1a de su conferencia <<El fit>rro y su importancia 
industrial en Chile.J> 

Fueron propuestos como socios: don A. Obrecht i don Die
go A Torres, el primero por cltm Pedro Lucio uadra y el 
segundo por don Evaristo Sanchez. 

Antes de levrtntar la sesión el presidente señor R. Torres 
dió lectura á unos ligeros apuntes sobre el mineral de Oruro 
(Bolivia), referentes á las diversas clases de metales y particu
lannente al estaño, llamado á ser la mayor fu ente de.: rique1.a 
de aquel pais en epoca no lejana. 

Se levantó la se ión á las 10 i media P. l\1. 

.1 At·onribin 
ecretnrio 

A. PIZ.\RHO 

Prl:lsidonlo 

:-'Er-IÓX ORCI~AHL\ DXL 1.0 nR DICli·:MDHE lll~ 1890 

Presidió don Francisco Pradu con a istcncia de los señores 
Evaristo Sanchez, Luis A. Dominguez, Abelardo Pizarro, 
Eduardo Llanos, Alfonso Noguts, Cárlos Donoso, G., H erme
nejildo Ceppi, Cárlos Herrrnann, Patricio H uidobro, José Luis 
Coo, Luis Adán Molina, Federico von Callas y el secretario 
accidental. 

Se leyó el acta de la sesión onlinaria de noviembre y fué 
aprobada. 

El señor Herrmann, á nombre do don Alejandro Varas, pre
sentó como socio de número á don Rafael H enrique. 

En virtud de lo acordado en la sesión ordinaria anterior, se 
procedió á elej ir secretario, R esultó elejido don Luis Adán 
Molina. 

Habiéndose propuesto á varias personas como socios del 
Inst ituto, se procedió á votar su admisión y resultaron elejidos 
por unanimidad los señores: Vadillo don J ost: Antonio, Obrecht 
don Alberto, Torres don Diego A., Doyer don Emilio. 

El stñor Sanchez pidió que se dejase constancia de que la 
promesa del señor Ministro de 1 nstruccion Pública se había 
cumplido, puesto qne ya están en poder del tesorero de la So
ciedad Jos mil pesos destinados al 1 nstituto. 
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El mismo señor, a nombre de la comisión revisora de que 
forma parte. informó lo siguiente: 

Cree la comi.iión que los socios atrasados en el pago de sus 
cuotas deben dividirse en tres g ru pos: 1.0 socios ausentes. L a 
comis ión cree que no debe tomarse resolución alguna por es ta 
causa; 2. 0 socios e n quienes obran circunstancias especiales. 
La comis ión opina que solc e l 1 nstituto puede resolve r lo con
veniente; y 3.0 socios que residiendo en Santiago no asisten ni 
pagan sus cuotas. La comision cree q ue ha n dejado de serlo. 

Discutido el informe anterior el Instituto acordó: 
1." R especto á los señores Lastaría \V., M arti11 ez A., Cavél

da R., Mara mbio N. \ Villiams E ., \Villiams L., Prc tot Frcire 
V., A rrieta J ., Barros Grez D , y G ermain F., espera r que lle
guen los que están fu era del país ó hablarles sobre el particu
lar á los que están en él. 

2. 0 Respecto a l 2 . 0 g rupo de socios morosos se acordó man
da r una esquela por secre ta ría á los señores Baste rrica ] uan, 
R ojas Manuel Antonio. Zegers Vicente, Cruz Vergara lfre 
do. b:spinosa Ricardo, Galvez Evaristo. Izquie rdo Jorj e, T an 
co Nicolás. Se tomó este acuerdo e n a tencio n á que las perso
n~ no mbradas han m:t.n ifestado su d eseo de seguir como so
CIOS. 

El señor Sanchez pidió que se fij ase un plazo para esperar 
lt\ contestacion de las esque las de q ue se tra ta y se fijó como 
térmir.o de la espera la próxima sesión ordinaria, teniendo cui
dado de comunica r este plazo a las pe rsonas que forman este 
g rupo. 

3.0 Respecto ele los socios del 3· cr g rupo, el 1 nstituto opinó 
corno la comisió n. En consecnencia, se considerarán como no 
pertenecientes á la sociedad los señores D estaheaux Leon. 
Mararnbio Benjamín, Guzman Valeriano, Lasd inoi Justo, Lira 
Errázuriz Gui llermo, r¡eto J osé Ramon. S ierralta Macario, 
Cabrera Juan A gustín y Cabrera Fernando. 

El señor Sanchez hi7.o prese nte la buena ,·oluntad que tiene 
la señora dueña de la ct\sa parrt continu, r arrendando la que 
ocupa el Ins tituto y e n consecue ncia se comisionó a l mis
mo señor anchez y al tesorero señor H t:rmann para que pro
cedan á arrendar en plazo y condiciones c¡ue puedan convenir. 

El señor Pizarro se ofreció á dar una confr·n..:ncia para el 
martes 16 de dicie mbre, sobre : FenAmeJtOR ol,serl;wlos e11. la 
marrlta del bent>,/lcio ele las n•/1/ft.'i. 

S e presentó en seguida co:no socio :1 de n Rafael H cnrique, 
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injeniero ele la escuela de Lieja; don Alejand ro Varas fué quien 
hizo la present~cion 

Se levantó la se::,i6n á las ro un cuarto P. M. 
lJ .\:\K . f t.:X I<..:A 

1. A 1·a m·iúifr. 
S t. creta rio 

~E~I ÓN I~XTHAOlHHNAHIA DEr. D DI!: DICU':~lll:tE DE 1 90 

Se abrió la sesió n presidida por do n Abt·lardo Pizarro. con 
asistencia de los señores Frick I~rnesto, I Icrrmann Cárlos, 
Valdés ValJes 1 sn ,ael, Zegcrs Luis. Llanos Eduardo. Reccl 
Arturo. Donoso G. Carlos, N ogués Alfonsr), anclh:z E varis
to, Kle in Víctor, Torres Roj erio , G a rrido .Moisés i <.:1 Secre ta-
rio qut suscribe. 

Se dió lectum , ¡ acta del zs el e noviembre última sesion 
xtraord inaria a n~e rio r, la que fué aprobada. 
Se dió lectura á una carta de l señor A . Benrand en que di

ce re mite al 1 nstituto veinte ejemplares de su folleto titulado 
<<Levantamiento y formació n del plano detallado de Hantiago 
en 1 889 á \890. >> 

Se acordó dar las gracia~ al señor Bertra ntl. 
El tesore ro dió cuenta de que ya se había hecho a Europa 

el encargo de las revis tas á que el Instituto habia ~,cordac.lo 
suscribirse, 

El presidente confirió la palabra :i don Víctor K lc in, q uie n 
desarrolló el te ma de Sll conferencia hacienJo ver las ventajas 
de implantar el servicio de agua potable en toda población de 
alguna importancia . 

.El señor Zegers hizo dos observaciones al tema de la con
fe re ncia, las que fueron desarrolladas por el sei'ior Donoso, 
quien terminó lamentando que sean las ~[unicipalidade · las 
que tengan el monopolio de este servicio, pues mie ntras esto 
exista el servicio será malo y deficiente. Como ejemplo recor
dó lo sucedido en Valparaiso , cuando se tra tó de establecer un 
sen·icio tan indispensable en esa ciudad. 

Se levantó la sesión á las 10 un cuarto P. 1\11. 
V ICTOR KLElK 

presidente. 
A . .Arancibla 

secretario 



Presidió don Víctor Klci:1 y asistie ron los señores 
Evaris t11, Torres Rojerio, 1 Ierrmann Carlos. Donoso 'nr
los, Llanos Eduardo, Nogués Alfo nso, Pizarro Abelardo, 
Obrccht Alberto i el que suscribe. 

S e leyó el acta de la sesión anterior i fué aprobada. 
Se dió cuenta: 
1 .

0 De haberse pasado cartas á •:arios socios atrasados en 
sus cuotas tr imestrales. 

2 o De una carta de l ser'ior Reed Arturo en que se ofrece pa 
ra dar tJna conferencia. 

3.0 De una carta de don cduard0 Vigneaux. contestacion á 
otra del stcretario e n que promete dar una conferencia sobre 
el viaducto del Ivlalleco, cuando sus ocupaciones lo permitan 
venir á Santiago. 

4. 0 De haberse recibido dd dept)sito de libros del )linisterio 
de Instrucción Pública; lres cart•• s g:;ográncas: un m:1pa mundi, 
un mapa de Chile y otro de ambas Améri(..as. 

S· o De haberse recibido una nota del s...:ño r R. Fernandez 
F rias acomp::u1ando el e nvío de vari ~Ls obr41:-1 de dicho se11or. 

Se acordó; 
T. ° Contestar al señor Reed que se oiría con gu'ltrJ s:1 con

ferencia en la próxima sesión esLraordinaria. 
2 .

0 Dar al señor V ig neaux las g racia-; por s11 ofrecimiento, 
pidíénclole qu(! oportunamente avis(! ~ 1 día en que sus ocu pa
ciones le permitan venir á ~sta. 

3.0 Dar las gracias po r secretaría al señor F crn <in~ l e~ por s:1 
obsequ io. 

El señor preside nte conceJió la palabra .:ti señor Pi zarr·> 
quién clió á conocer lo~ f(!nÓmeno'i que ha ob'ierva·lo en d b ;
nefic io de las minas tlel mineral de las Coip . pricip,tlmentc en 
Ja mina Orürnic, la que le permitió estudios proiijos por haber 
te nido algún tiempo á su cargo estos trabajos. 

S e levantó la sesion á las 10 ~ P. 1\L 

A. A1·anciuia 
eeretnrio. 

l\1AN IJEL J El u FERNÁ~OEZ, 
Presiden lo. 



:-3F.biÓ~ KXTRAORDINARIA OF.L 30 D~ DICIEMBRE DJ<_; 1890. 

Se abrió la sesión á las 9 P. M. con asistencia de los seño
res Barraza Enrique, F ernández M . . ]., Garrido Moisés, Klein 
Víctor. Reed Arturo, 'anchez Evaristo, T orres Rojerio i H err
mann Cárlos que hi1.o de secreta rio inte rino. 

Presidió el señor Fernández don Manuel J esus. 
S e dió lectu ra al acta de la scsion estraordin·uia anterior la 

que fué aprobada sin observación. 
Se dió cuenta. 
1.0 De haberse recibido los números 28 i 29 del Bole tín de 

la Sociedad Nacional de Minería, Jos que quedaron a disposi
ción de los señores socios, i 

2." De una comunicación del señor don Luis Adan Molina, 
nombrado ultimamente secretario del Instituto, en reemplazo 
del señor Campaña don Francisco, quien renunció dicho pues
to por ausentarse de 'antiago, por lo que avisa que habiendo 
obtenido una comisión fuera de Santiago no le sería posible 
atender a dicho puesto mientras dure, por lo que pide tome el 
Instituto alguna resolusión. 

e acordó, en vista de que desde la sesión ordinaria próxima, 
convendría suspender durante Jos meses de enero i febrero 
(vacaciones) las sesiones que celebra el Instituto, reemplazará 
al secreta rio como inte rino e l tesorero señor H errmann. 

El secretario avisó haberse remitido el número 9 de los 
Anales á todas los señores socios y a a lgunos instituciones na
cionales i estranje ras que enumeró. 

Algu nos señores socios recomendaron d envio á otras insti
tuciones de )as que se tomó nota. 

E l r. Sanchez pidió el envío de una colección completa á 
la Biulioteca del Instituto Nacional y al Sr. Juan E. Clark en 
B uenos Aires, lo .Jue quedó acord<1do pe r una1~ imiclad. 

e levan tó la sesión a ]as IOX P . .\l. 

C. Herrmnnn 
Secretario. 

j 1'.'.:'\ 1-.. :\IUXI CA, 

J 'rc .. i ~hmte. 
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